

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8370.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Miércoles 14 de Agosto de 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Ha salido de Málaga el Sr. Graells para el campo de operaciones contra la filoxera, acompañado de los hombres de ciencia que han ido de casi todas las provincias. Con el señor Graells van carros cargados de cal, brea y otros ingredientes.

—Afirmo el *Cronista* que el brigadier Mariné se encuentra tranquilamente tomando los baños en Alhama de Aragón, en cumplimiento de la palabra de honor empeñada al salir de las prisiones de San Francisco.

—Ayer se dijo que S. M. la reina Cristina había recibido los últimos sacramentos, pero no pudimos confirmar esta noticia oficialmente.

—Se ha dicho esta tarde en el salón de conferencias del Congreso que dentro de algunos días celebrarían una conferencia en Biarritz varios hombres importantes de los partidos políticos de oposición, escepcion hecha del moderado histórico.

—El Sr. Ruiz Zorrilla, que según se decía había abandonado su residencia de Ginebra, parece que ha vuelto á aquella población.

—El comité democrático electoral de Barcelona ha publicado una solemne protesta contra los partidarios de la fusión de todos los elementos radicales y reformistas.

En dicho documento se ataca resueltamente á ciertos periódicos que «lanzan excomuniones ridículas contra el ilustre caudillo de quien ayer recibieron inspiraciones y solicitaron consejo.»

—Parece que van á practicarse algunos ensayos del procedimiento para combatir la filoxera por medio de la quina.

—La *Gaceta* publica los decretos nombrando gobernador civil de Castellón á don Agustín R. Santamaría; de Jaén á D. Antonio Senarega, que lo es de Castellón; de Ciudad-Real al señor Frontaura, que lo es de Almería, y de Almería al Sr. Saucó, que lo es de Ciudad-Real.

—El ministro de Hacienda, Sr. Orovio, ha salido esta mañana á las siete para el Escorial, y regresará á Madrid esta misma tarde.

—La ley sancionada por S. M. que publica la *Gaceta*, dice en su parte preceptiva:

«Artículo 1.º Se construirá un edificio destinado á presidio de separación individual para 500 condenados.

Art. 2.º Los recursos necesarios para la nueva edificación se obtendrán de las propiedades siguientes: Casa-galera de Barcelona. Antiguo presidio de Zaragoza. Lavadero y huerta de Zaragoza, contiguos al presidio de San José. Otra huerta en la misma ciudad. Huerta de la casa-galera de Alcalá. El antiguo convento de San Agustín en Sevilla, hoy presidio, en estado ruinoso. Terrenos adyacentes al presidio de Valladolid. El producto ya realizado del que fué presidio modelo de Madrid. Cualquiera otro edificio de los reservados para establecimientos penales por la ley de 21 de octubre de 1869.

Art. 3.º El ministro de la Gobernación queda autorizado:

Primero. Para vender al contado ó en los plazos que el mismo determine, pero en pública subasta, las propiedades á que se refiere el artículo anterior.

Segundo. Para ejecutar las obras del futuro presidio por administración, aprovechando el trabajo de los penados, previa subasta de los materiales que aquellos no puedan elaborar.

Art. 4.º Queda derogada la ley de bases para la reforma de los establecimientos penales de 21 de octubre de 1869. En lo relativo á la distribución de los confinados en los presidios del reino, y la utilidad y forma del trabajo de los presidiarios, el ministro de la Gobernación se atenderá á lo que previenen los artículos 106 y siguientes del Código penal. En lo que á la presente no se oponga, queda en vigor la ley de prisiones de 26 de Julio de 1849.

Art. 5.º La ejecución de esta ley corresponde al ministro de la Gobernación, quien dictará las medidas necesarias para su cumplimiento.»

—Acerca del jefe de la partida republicana levantada en Naval Moral, señor Vallarino, dice la *Epoca*, que es teniente coronel y que había pedido su licencia absoluta hace poco tiempo, y añade:

«Es joven, de buena presencia, atento, y en Madrid, donde concurría frecuentemente á la Bolsa, es bastante conocido. Para empezar se ha puesto la faja de mariscal de campo y le acompañan otros dos jóvenes con insignias de oficiales generales.»

—El general Salamanca ha manifestado su gratitud á los amigos de Barcelona que le han obsequiado regalándole un magnífico reloj de bolsillo que repite las horas los cuartos y los minutos. Las tapas ostentan las iniciales del general y la corona correspondiente.

—El jefe de la partida levantada en Naval Moral no se llama Vallarino sino Vilarino; la equivocación del apellido en que involuntariamente han incur-

rido todos los periódicos procede sin duda de error material en la transmisión de los telégramas.

—Al reparto de premios de la exposición de Jaén, que tendrá lugar el día 4 de noviembre, asistirá el Sr. Cárdenas, director general de Agricultura, Industria y Comercio.

—La reina Isabel ha llegado al Havre esta mañana á las diez y media. Su angusta madre, la reina Cristina se encontraba a la misma hora muy delicada, pero con alguna calma relativa.

—El Sr. Orovio ha llevado esta mañana al despacho de S. M. el rey algunos decretos que probablemente publicará la *Gaceta* de mañana.

—Hoy, á las nueve de la mañana, ha fondeado en Santander el vapor correo *Santander*, procedente de la Habana, conduciendo 276 pasajeros y 565 soldados, con 44 jefes y oficiales.

Durante la travesía, han ocurrido ocho defunciones de enfermos que se embarcaron con certificados de los facultativos.

—El conde de Toreno, ministro interino de Estado, ha despachado hoy algunos asuntos del citado departamento, que saldrán en la primera estafeta.

—A pesar de lo que se ha dicho por varios periódicos, respecto á que no volviera á publicarse el *Clamor de la Patria*, el 4 de setiembre reaparecerá el colega democrático.

—Según noticias recibidas, el gobierno de Portugal ha dado las órdenes más terminantes á las autoridades de la frontera, para que detengan á los facciosos de Naval Moral de la Mata, si llegan á internarse en el vecino territorio.

—Parece que dentro de breves días será elevada á plenario la causa que se sigue á doña Baldomera Larra por el juzgado de la Latina.

—Dice la *Lucha* de Gerona: «A las cuatro de la tarde del día 4 fué robado el manso llamado Talaya, término de Bascara, por cuatro hombres, dos armados de revolver y dos de navaja.

Exigieron al dueño de la casa, Miguel Saus, la cantidad de 2000 pesetas, y no habiendo podido este dárselas, cometieron la atrocidad de quemarle con manojos de paja. Después se marcharon, llevándose 16 pesetas, una escopeta, dos pañuelos, tres baratinas y un manajo de velas.»

—La *Administración Española*, periódico semanal consagrado á la defensa de los funcionarios públicos y de los intereses administrativos, ha empezado á publicar una serie de notables artículos sobre «Los Impuestos», que merecen llamar la atención de los hacendistas.

—Bilbao 10.—El Sr. Calderon Colllantes va á comprar un chalet en las Arenas. Ha llegado á esta villa el inspector general de Rentas estancadas. El ministro de Gracia y Justicia es visitado estos días en las Arenas por todas las autoridades y personas notables de esta villa. Mañana llegarán á dicho sitio los duques de Santofía. Desde ayer se encuentran en esta ciudad el presidente y el fiscal de la audiencia de Burgos.

—Málaga 10.—En las inmediaciones del paseo Reding infringió ayer un carabnero con una navaja de afeitar tres heridas á una mujer, dejándola en gravísimo estado. El agresor ha sido preso. Se ha constituido la nueva comisión que ha de entender en los asuntos de la filoxera, compuesta de los señores Solier, Campos y Mitjana, el jefe económico, el de Fomento, los catedráticos de historia natural y de agricultura y el secretario de la junta de este ramo en esta capital.

—No es cierto, como dijo la *Epoca*, que haya sido nombrado delegado general para la recaudación de contribuciones, en el Banco de España, el Sr. Oya, interventor general de Hacienda hasta hace pocos días. El señor gobernador del Banco aun no se ha ocupado de este asunto, aunque es posible que se piense en aquel antiguo funcionario para el indicado cargo, por las excelentes condiciones que le adornan.

—Hoy, según el *Diario Español*, se reunirá el comité constitucional de Madrid para acordar si aquella agrupación política ha de tomar parte ó no en las elecciones de diputados provinciales.

—Desde Salamanca dirige al *Globo* una carta el Sr. D. Ignacio Rojo Arias, adhiriéndose á la actitud política que viene sosteniendo aquel periódico en su contienda con los demás diarios democráticos.

—Ayer á primera hora se recibieron diferentes telégramas dando cuenta de la marcha y derrotero que ha seguido la partida levantada en Naval Moral, despues de salir de Serrejon.

Las noticias que anoche publicamos han sido confirmadas oficialmente. Los rebeldes han hecho 24 leguas de jornada en treinta horas, á contar desde la tarde del viernes á la tarde de ayer. No llevaron camino fijo, y parece que desconocían el terreno que cruzaban. Haciendo zig-zags se detuvieron frente al lugar de Casa-Tejada, y el pueblo armado se decidió á resistir, si los rebeldes de la partida Vallarino intentaban penetrar en las calles. A la media hora poco mas ó menos tomaron el camino de Malpartida, y en la primera dehesa de aquel

término pasaron algun tiempo. Despues han salido para el Cañaveral, y los despachos de esta estación telegráfica anuncian que los rebeldes se encuentran á seis leguas de la frontera, cercados por columnas de infantería, caballería, guardia civil y carabineros, esperándose de un momento á otro que entren disueltos en el reino vecino ó caigan en poder de las tropas.

—La *Patria*, despues de copiar las noticias que ha publicado la *Correspondencia de España* acerca de la partida republicana de Naval Moral, dice entre otras cosas:

«Dados á conocer los antecedentes de la partida, réstanos para cumplir nuestro objeto, condenar con toda la energía de nuestras convicciones y de nuestro amor al orden y al principio de autoridad, que es inherente á la entidad Estado, todo atentado que tenga por objeto perturbar el reposo público.

Repetidas veces lo hemos manifestado: para mantener tan inapreciable objeto, lo mismo este gobierno que cualquiera otro, nos tendrá á su lado; pudiendo contar asimismo con el apoyo de los elementos políticos cuya representación tenemos en la prensa.

Es menester que todos los partidos de gobierno contribuyan á desterrar de nuestro perturbado país cuanto tienda á provocar sensibles alteraciones de la paz, porque nada hay que rebaje más el prestigio de la República lo mismo entre propios que extraños, que esos constantes propósitos de lanzarla de nuevo en los horres de la lucha civil, solo fecunda sangre; porque es insensatez esperar que de las aberraciones encarnadas en las ideas extremas pueda resultar algo que sea próspero, ni admitido por la inmensa mayoría de la opinión.»

—El Sr. D. José García Barzanallana, que tan luego como llegó á Fuerterrabia cayó enfermo, en términos de alarmar á su familia y amigos, ha mejorado afortunadamente, entrando en convalecencia, si bien es de temer que esta sea larga, según dice un colega.

—Copiamos del *Conservador*: «Casi podemos asegurar que, al menos por ahora, no reaparecerá el *Parlamento*, órgano del partido centralista. Pero para que el *Parlamento* vuelva á ver la luz pública necesita la autorización competente de su propietario el Sr. conde de la Patilla, y según los informes que hemos podido adquirir, ni dicho señor la ha otorgado, ni nadie se la ha pedido.»

—Barcelona, 10.—Por disposición gubernativa se ha cerrado el cafetín de la calle de la Union.—Ha fallecido la esposa del diputado á Cortes se-

— 24 —

El estado mayor de los cazadores de la Guardia se dispersó en todas direcciones; nadie había apercibido á nuestros dos estudiantes, protegidos por la sombra de las casas.

—Buenas noches, señores,—dijo el viejo Daniel, cuyo talle se encorvó de nuevo continuando, apoyado en la alabarda, su marcha soñolienta por las largas aceras del Graben.

—¡Ahora, á la casa del Amigo!—murmuró Bastian.

Y los dos estudiantes se internaron así mismo en las tortuosas y desiguales calles que suben hacia el Abten-Strass.

Aquí la escena cambia, y entramos en el país de los misterios. A poca distancia, en el ángulo de una de esas innumerables calles, que girando sobre si mismas hacen de este barrio un verdadero laberinto, sobresalía una casa de construcción elevada. Su arquitectura especial adornada de caprichosos monstruos

— 25 —

y sus góticos balcones, denunciaban la época de su edificación.

Esta casa era tan antigua como el nombre de los duques de Wurtemberg. La puerta cochera que daba á la calle estaba cerrada; en el primer piso se veía el débil resplandor de una luz á través de los cristales, y en el centro de la fachada, en un nicho, una estatua de piedra que representaba á la Virgen y debajo una puerta pequeña que daba entrada á la casa.

La vista más perspicaz no apercibía tras de esta pequeña puerta más que las confusas sombras que proyectaban los tenebrosos muros de piedra de un estrecho y largo corredor.

Nunca se veía en él persona viviente, y el transeunte curioso que por casualidad se detenía delante de la puerta entreabierta, fatigaba inútilmente sus ojos para penetrar el misterio de aquellas tinieblas. Todas las casas de las inmediaciones eran

— 28 —

La campana del reloj canta acompasadamente las horas desde las elevadas torres de las viejas catedrales; la voz monótona del sereno anuncia como un eco infalible el tiempo que pasa; despues nada, el silencio profundo, imagen de la muerte.

Os lo he dicho, esta poesía monótona y bella en medio de su helada osadía, esas impiedades, esas supersticiones, esos sueños científicos que dejan muy atrás los sueños de los buscadores del oro en la edad Media, todo eso, en fin, que es la Alemania intelectual, es obra de la noche.

La luz artificial ilumina todas las inteligencias; mas nunca el sol.

La ciencia alemana, la filosofía alemana, la religion alemana, no son otra cosa que pesadillas que el sol disipa.

Mas el génio es tan bello, que aun el mismo génio de Alemania es preciso admirar.

Acababan de dar las tres de la

— 21 —

Este respondió y prosiguió con acento pensativo:

—Ayer, en el paseo, había otro hombre que miraba á la reina Cherie. No sé cuál es mas bello, si el estudiante de los rubios cabellos ó el soldado del brillante uniforme; yo no sé cuál es el mejor...

—¿Conoces, pues, á este, Daniel?

—preguntó Bastian vivamente.

El viejo sereno dirigió una mirada hácia las ventanas iluminadas del «Mérito Militar.»

—¿Hay algun hombre en Stuttgart que no le conozca?—replicó.

—es el mas noble y el más bravo de nuestros soldados. El capricho de los chambelanes, de los consejeros y otras gentes de la corte, le ha alejado de su país, mas nuestro nuevo rey le ha llamado del destierro...

—Era en Viena donde estaba, ¿no es verdad?—preguntó ahora Bastian que cruzó una mirada con Baldus.

—Sí, en Viena. Y el emperador de Austria quería hacerle general,

for Castells de Pons.—La nueva división municipal de esta ciudad, según el nuevo proyecto, consta de 10 distritos y 53 barrios.

—El día 1.º de octubre próximo tendrá lugar la inauguración del benéfico instituto de alumnos jóvenes de infantería de marina, creado en el departamento de Cádiz, y que tantas ventajas ofrece a la juventud, que, falta de medios para adquirir los conocimientos necesarios para ingresar como cadetes, allí lo alcanzan sin más que tener aplicación, recibiendo desde la instrucción primaria y mantenidos por el cuerpo en todo lo que puedan necesitar.

Los hijos del cuerpo, desvalidos, y los de todos los demás de la armada, tienen derecho á ingresar presentando sus solicitudes acompañadas de la fé de bautismo, á los jefes del cuerpo de infantería de marina en los departamentos; y con arreglo á derechos y demás circunstancias, se concederá el ingreso en dicha academia por la antigüedad que tengan las solicitudes que se presenten.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 11.—El periódico el *Constitutionnel* sostiene que el casamiento del príncipe Luis Napoleón tendrá lugar inmediatamente después de la revisión del tratado con Praga.

Constantinopla, 11.—El gobierno ruso ha declarado terminantemente que no llevará á efecto la evacuación general del territorio otomano sino después de una completa solución de la cuestión de Grecia.

Paris, 10 (5 tarde).—Son ya veinte y uno los grandes premios de honor obtenidos por España en la exposición universal, y se están votando otros, bien de honor, de segunda clase. La producción española resulta favorablemente premiada.

En el momento se están liquidando los premios de vinos españoles.

Se asegura que España duplicará los premios obtenidos en esta exposición, comparados con los que recibió en la anterior.

El comisario general Sr. Santos es objeto en estos momentos de una gran ovación por parte de los muchos expositores españoles que se encuentran en esta capital.

Hay un grupo en el cual ha sacado España más de mil cuatrocientos premios.

El Sr. Quintana ha trabajado muy bien.

El tribunal de justicia de Bruselas ha impuesto en juicio de rebeldía á Rosas Samaniego una fuerte multa por haber usado nombres supuestos, y ha mandado que bajo ningún pretexto se le permita residir en el territorio belga.

Segun parece, dicho criminal se ha refugiado en Inglaterra.

La emperatriz Eugenia ha visitado en Viena el lugar donde se encuentran los sepulcros del duque de Reichstadt, hijo de Napoleón I, y de Ma-

ximiliano, emperador de Méjico; profundamente emocionada, oró algún tiempo ante las tumbas, y con permiso del guardián tomó una hoja de las coronas de laurel colocadas sobre la de Maximiliano.

Gacetillas.

—**Feria de la Fuensanta.**—Por su antigüedad respetable, por su importancia en tiempos no muy remotos y por la época del año en que tiene lugar, la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta está llamada á ocupar un lugar de los primeros entre las ferias andaluzas. No poco se ha hecho para ello en los últimos años, pero ya que en su sesión de anteanoche el Ayuntamiento de la capital ha nombrado la comisión que debe entender en cuanto se refiera á este mercado en el año actual, haremos todas las indicaciones que para su desarrollo nos parezcan oportunas. Es indudable que las mejoras en el real de la feria y las diversiones públicas gratuitas ó económicas contribuyen mucho á la afluencia de forasteros y al mayor número de compradores y vendedores. En cuanto á lo primero sobresale en primer término el célebre caño que corre entre las puertas Nueva y de Baeza, y la necesidad de un camino que permita lleguen los carruages al Santuario de Ntra. Sra., y en cuanto á lo segundo los fuegos artificiales, las músicas las y iluminaciones entre los gratuitos; los teatros, los toros, los espectáculos de segundo orden en el real, todo esto puede hacerse ó fomentarse en bien de la feria de la Fuensanta, y todo esto y mucho más esperamos del celo y laboriosidad de la comisión recientemente nombrada.

—**Fuego.**—Ayer en las primeras horas de la tarde anunciaron las campanas de la capital uno que pudo tener malas consecuencias, pues el siniestro ocurrió en la casa que ocupa el registro de la propiedad, calle Alta de Jesus Crucificado. Afortunadamente no pasó el voraz elemento de un colgadizo, gracias á los pronto y eficacisimos auxilios prestados en los primeros momentos por la familia de la casa y todo el vecindario, que se prestó á cuanto pudiera necesitarse, é instantes después por las Autoridades, cuerpos militares, de orden público y municipales, arquitectos y bomberos y otras muchísimas personas muy útiles en estos casos, y que llegaron cuando ya afortunadamente todo temor había desaparecido.

—**El vigia.**—El eclipse de anteanoche—los lentes puso en acción.—Para cosas... no eclipsadas—emplearse deben mejor.

—**Toreros.**—Han llegado á esta capital y llaman mucho la atención por esas calles los portugueses y los negros que han de tomar parte en la función taurina de mañana, cuyo pormenor verán nuestros lectores en la correspondiente sección de este número.

—**Paseo.**—En el del Gran Capitán oímos anteanoche este diálogo.—Vengo á ver el eclipse de Luna que anuncia el *DIARIO*. Hermoso espectáculo.—

¡Qué! Mejor sería si el eclipsado fuera un acreedor, que no me deja á sol ni sombra. Allí viene.—Y ambos interlocutores se fueron por la calle de la *Paciencia*. El acreedor asomaba por la de la *Alegria*.

—**Compromiso.**—Pasaba ayer un carro por una calle muy estrecha y céntrica de la capital, y un niño que venia en dirección contraria, conociendo el peligro, se guareció en un portal inmediato, donde un perro poco hospitalario le acometió con la mayor violencia. Huyó de él á la calle en el momento en que ya el carro estaba encima, y eligiendo entre dos peligros el menor, se arrojó bajo los pies de las mulas y tuvo la suerte de quedar entre ambas ruedas y salir ileso. Los espectadores pasaron un gran susto, pero al ver la destreza del muchacho aplaudieron extraordinariamente.

—**Embaldosado.**—Para probar una nueva piedra con destino al piso de nuestras calles, se acordó anteanoche por el Municipio que se colocaran de ella las aceras del Gran Capitán, y que se destinaran las losetas de Tarifa á que ván á sustituir para cubrir las vacantes que existen hoy en muchas calles que tienen este género de pavimento.

—**Broma pesada.**—Varios jóvenes dieron anteanoche á un hombre más formal la broma de cogerlo con una cuerda y hacerle correr por algunas de las calles más concurridas. Al llegar á la Cuesta de Lujan, la víctima quiso deshacerse del lazo y cayó al suelo, siendo arrastrado hasta la calle de la Librería. Escusado es decir que la broma concluyó de mala manera.

—**Sébase.**—Recordamos que durante el ejercicio del actual presupuesto las fincas que han sido adjudicadas á la Hacienda por atrasos de contribuciones, pueden ser adquiridas por los deudores sin gravamen de intereses de demora pagando el principal y las costas segun Instrucción.

—**Cosa rara.**—Los periódicos de Sevilla correspondientes al día de ayer nada dicen sobre el suceso desgraciado en que fué protagonista el soldado Miguel Gonzalez, cuyo padre nos han asegurado que salió anteaayer para la capital vecina. Nuevamente repetimos con cuanta satisfacción veremos que el hecho no se confirme.

—**Galantería.**—El inteligente tenor Sr. Valero Toledano, que como ayer digimos tomó parte en el concierto improvisado el sábado en el Casino industrial, ha sido obsequiado por aquella Sociedad con el título de socio de mérito y una preciosa botanadura de oro y diamantes, trabajo hecho en uno de los mas acreditados talleres cordobeses. El señor Valero no podrá decir que nadie es profeta en su tierra, puesto que por todas partes va recibiendo pruebas de afecto y de estimación que son por supuesto muy justas y merecidas.

—**Duro!**—Hoy á la carne en su altura—dá un camelo el almanaque,—anunciando la vigilia—sin poderse comer carne.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y seis la segunda suerte de las ocho en que ha sido dividido el cortijo de Cisneros, término de Buja-

lance, y capitalizada en trece mil cuatrocientas pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1227.—Colócase la primera piedra de la grandiosa catedral de Toledo.—1797.—Muere el distinguido organista portugués D. Antonio Pereira de Figueiredo.

—**Funcion divertida.**—Por una sociedad de aficionados se dispone una corrida de toros, de la que aun no tenemos pormenores y que tendrá lugar en el mes próximo.

—**Sacerdotes.**—El primer turno designado empezará los ejercicios espirituales en el Seminario de San Pelagio el veinte y nueve del corriente y concluirá el cuatro de Setiembre. El segundo empezará el seis de este último mes para terminar el doce, y el tercero dará principio el catorce y concluirá el veinte.

—**Servicios.**—La Guardia civil de Córdoba ha verificado las siguientes capturas durante el mes de Julio: treinta y cinco ladrones, tres desertores del ejército, setenta y siete por varios delitos, ha detenido á veinte y ocho por faltas leves y ha recogido un contrabando y veinte y nueve armas.

—**Real decreto.**—Se ha publicado el que rebaja la penalidad establecida por faltas en el uso del sello de guerra.

—**Hito.**—Segun vemos en los periódicos sevillanos, el espada cordobés Antonio Fuentes (Hito) ha trabajado con mucho acierto y ha sido muy aplaudido en la última corrida de toros.

—**Beneficencia.**—Para la casa central de Espósitos de esta capital se destinan este mes siete mil setecientas nueve pesetas y noventa y nueve céntimos de fondos provinciales.

—**Defuncion.**—Hoy es el aniversario del fallecimiento del cardenal Salazar, obispo que fué de Córdoba y fundador del hospital que lleva su nombre. Murió en mil setecientos seis.

—**Sección minera.**—Por diez dias se anuncia la subasta de cinco minas de plomo del término de Fuente-Obejuna, una de hierro y otra de plomo del de Córdoba, una de carbon del de Hornachuelos, una de cobre y tres de hierro del de Luque, y un escorial de Posadas. El acto tendrá lugar en el local de la Administración económica.

—**Anteanoche.**—Papá: ¿por qué no alumbraba la Luna?—Por el eclipse.—Pues compra un eclipse, porque mamá llora diciendo que siempre estás alumbrado.

—**Peritos.**—Ya está nombrado el personal facultativo de las comisiones de Estadística territorial.

—**Correos.**—En Sevilla se encuentran detenidas por falta de franqueo dos cartas, dirigida una á D. Sebastian Rincon, en Córdoba, y otra á don Diego Molero, en Lucena.

—**Cartas.**—Ya se han publicado las del Congreso filoxérico, y se repartirán á la mayor brevedad.

—**Fiscal.**—Don Juan Antonio Gonzalez y Canales, promotor del Juzgado de Rute, ha sido trasladado á Mancha Real.

—**A los interesados.**—El Sábado publicó el periódico oficial de esta provincia la lista de los licenciados del ejército de Cuba de mil ochocientos sesenta y seis á Agosto de mil ocho-

cientos setenta, que pueden presentarse en la comandancia central á cobrar los créditos que les resultan por turno en el pago; los que deseen los sean girados, lo pedirán por conducto del Alcalde respectivo.

—**Visita.**—Ha pasado estos dias por Córdoba con objeto de visitar el departamento marítimo de Cádiz, el diputado Sr. Vivar.

—**Vacante.**—En tal estado se halla en esta provincia la escuela de niños de la aldea de Silleros. Se proveerá por concurso.

—**Cuentas.**—Las del Pósito de Rute se hallan á la vista hasta el día diez y nueve.

—**Otro.**—Dos caballerías menores han sido estos dias robadas en el término de Montilla.

—**Artista.**—El baritono Sr. Guzman, conocido y apreciado en Córdoba, ha sido contratado para un teatro de Sevilla.

—**Buen pez.**—Ha sido preso en Badajoz el celebre asesino Juan Antonio Escobar, natural de Villanueva de la Serena. La captura de este criminal, que entre sus innumerables víctimas cuenta la de su padre político, la de un amigo suyo y otras llevadas á cabo en Ceuta, de donde se fugó dos veces, se debe á fuerza de la Guardia Civil.

—**Para traslación.**—En el *Boletín oficial* de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la de Badajoz la escuela de niños de Valle de Santa Ana.

—**Ojo.**—Nos dicen de Mallorca que con unas proporciones elevadas amenaza la moneda de plata falsa al comercio de buena fe y al público conñado, siendo de temer que á estas horas haya en circulación una cantidad fabulosa, á juzgar por lo que se ve y se oye á cada paso.

—**Horrible.**—El espantoso crimen de que hablamos ayer bajo este epígrafe y que se resiste la pluma á repetir, tuvo lugar en un cortijo del término de Antequera.

—**Gobierno.**—Ha estado encargado interinamente del de Sevilla el Sr. D. Ricardo Gutierrez Cámara.

—**Contralmirante.**—El de la Armada D. Francisco Moran ha salido de Málaga para Cádiz.

—**Percance.**—La guardia civil descubrió hace tres dias un carro volcado en la carretera de Cártama á Coin, y muerta una muger que iba dentro. El carrero fué preso.

—**Sexo débil.**—En Málaga riñeron uno de estos dias dos mugeres. Una fué herida. Llevaban las facas en las medias. ¿Qué tal?

—**Instrucción.**—El ayuntamiento de Ecija ha acordado imprimir y distribuir á los agricultores del término de aquella ciudad una instrucción en que se detallan los medios aconsejados por la ciencia para combatir y exterminar la langosta.

—**Dicen de Huelva.**—«En la tarde del seis descarriló un tren entre el muelle de Tharsis y la estación de Corrales, produciendo este accidente cinco heridos. Este sensible accidente parece que ha ocurrido por descuido del guarda aguja, que no dió bien el camino, tomando la máquina una vía y los wagones otra.»

para tenerle á su lado; más él contestó al emperador: «Señor, quiero mejor ser soldado en mi país, que en otra parte mariscal.» Y mirad, dijo el viejo sereno interrumpiéndose en medio de su entusiasmo, y prestando el oído á un fuerte ruido que se oyó en la taberna, si queréis verle, no teneis mas que mirar, pues la fiesta ha concluido y hé aqui los oficiales de cazadores de la Guardia que quieren volver á sus casas.

La puerta del restaurant del «Mérito Militar» se abrió sin gran estrépito, y un abanico luminoso se dibujó sobre el pavimento de la calle.

El estado mayor de los cazadores de la Guardia salió alumbrado por los criados de la taberna.

—¡Es él!—murmuró Baldus entre dientes.

—¡Es él! repitió Bastian.

—¡Hola!—gritó una voz desde la acera,—¡el carruaje del coronel Rosenthal!

Un chasquido de fusta resonó en

naturaleza, sobre la acción de los siglos.

Se comprende perfectamente, allí mejor aun que en los campos, el género particular de esa poesía que busca todo su efecto en las sombras, y cuyos más vivos resplandores alcanzan con dificultad los débiles rayos de la luna.

Se comprenden perfectamente esas leyendas y baladas, esas muertes misteriosas y esas onidas que se disipan en la bruma.

Se comprende tambien la exaltación de las cabezas germánicas, esa locura de laboriosidad á veces funesta, esa filosofía que se asemeja á una apuesta insensata, esos sueños tenaces, que son verdaderas pesadillas.

Todo es sombrío, todo misterioso, esta atmósfera oscura envolvía á la población como en un sudario; la luna que ceñía el horizonte aparecía como un ojo gigantesco y triste, abierto para contemplar estas melancólicas tinieblas.

igualmente sombrías y silenciosas.

Espesas y oscuras nubes surcaban el firmamento. La luna rebasaba apenas la línea del horizonte y reflejaba su pálida luz sobre la estremidad oriental del Abten-Strass.

Ni el mas ligero céfiro interrumpía la calma en aquellas calles solitarias en que el menor ruido produce temerosos ecos. Las aristas y remates góticos se perdían en el espacio, severos y sombríos.

Lejanos ecos asaltaban el oído sin descubrir la causa que los produjera.

Es necesario conocer estas poblaciones de Alemania para formar idea de este pais fantástico y aprender á deplorar la pobreza de imaginación de los poetas.

Allí, todo se presta á esos vagos terrores que tanto ama nuestra imaginación, ávida de lo desconocido y lo que es sobrenatural; allí no respiramos entre seres vivientes, sino en medio de visiones creadas por la

un ángulo del Graben, y una elegante carretela apareció.

El que estaba á la cabeza de los oficiales y que llevaba con verdadera nobleza uno de los mas brillantes uniformes del ejército prusiano, estrechaba las manos al resto de la ronda.

—¡Diablo de infierno!—murmuró Bastian.—Es un gallardo joven este Philistin.

—Hasta la vista, señores y amigos,—dijo el baron de Rosenthal levantando su sombrero de plumas.

—Jamás me he alegrado más de la bondad del rey, que en este momento, en que me permite estrecharos las manos y deciros; ¡hasta la vista señores y amigos; no nos volveremos á separar!

Los sombreros de plumas se agitaron por encima de las cabezas, hubo un hurra discretamente contenido en honor del coronel, y el brillante carruaje descendió á buen galope por la cuesta del Graben.

Gobierno.—Ha llegado a Sevilla el nuevo Gobernador civil Sr. Corbalán.

La plaga.—Se han recibido en Málaga nuevos ejemplares de la filóxera francesa, que fueron inmediatamente reconocidos por los Señores Graells y Orueta, sin que alterara en nada el juicio formado sobre el insecto que allí devastaba los viñedos.

Artista.—En la Exposición de París ha obtenido una mención honorífica por sus trabajos de cerámica, el artista malagueño D. Manuel Sánchez Caballero.

A su destino.—El viénes salieron conducidos por la guardia civil, con destino a diferentes presidios de la Península, setenta y cuatro confinados que había en Madrid en la cárcel del Saladero.

Isla de San Balandran.—Han terminado en París las sesiones del congreso de muéres. Entre los acuerdos votados, se declaró por unanimidad que la prohibición del matrimonio a los solteros y a los sacerdotes debía desaparecer por diferentes motivos. Después de la reunión, se agolpó a las puertas del lugar donde el congreso se re reunió, mucha gente, y entre las heronias que se despedían llamó la atención una lady inglesa, de cierta edad y aire de arrogante soberbia, que se alejó recostada muellemente en un gran carruaje a la Daumont.

Explosion curiosa.—Una de las más inexplicables ocurrió recientemente en los talleres de hierro de Linc, condado de Montgomery, Pensilvania, con ocasion de ser arrojadas escorias encendidas en un monton de nieve. La detonacion fue tan grande, que se sintió como un terremoto a cien yardas de distancia.

Papel.—La industria papelera española ha obtenido veinte premios en la Exposición de París, consistentes en tres medallas de plata, seis de bronce y once menciones honoríficas.

Conste.—El Gobernador de Argelia ha prohibido el ocho del actual la entrada en dicha colonia de las frutas verdes y hortalizas de la península.

Pobres perros!—Hé aquí como la policía se deshace de los perros sin dueños en los Estados Unidos. Los animalitos que carecen de bozal son recogidos y llevados a un depósito. Cuando están todos los que han de formar la tanda del día, se les sirve un abundante almuerzo. Poco después se presenta el ejecutor, seguido de una gran jaula de hierro, en la que son colocados los perros. Terminada la operación se cierra la jaula, y a favor de las ruedas que la sostienen, es conducida hasta un sitio donde hay una grúa. Sujétase a ella por una cadena, se le da vuelta, la jaula con las víctimas describe un semicírculo en el aire y cae en el río sumergiéndose. Al poco rato vuelve a aparecer la jaula, pero los perros son ya una masa informe de cadáveres.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del día 13 de Agosto de 1878.

Altura del barómetro en milímetros.	753	752
Temperatura y humedad relativa y humedad del aire.	27.5	37.5
Direccion del viento.	S.S.O.	S.O.
Estado del cielo.	Despjd.	Nuboso
Temperatura máxima del aire a la sombra.	38	
Id. minima id. id.	17	
Id. media id. id.	27.5	
Id. máxima al sol.	49	
Id. minima de irradiacion terrestre.	16	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central (corriente de 77 a 78)	23.73	1259 81
Puente.	1053	83
Rincon.	853	24
Nueva.	282	93
Gallegos.	499	29
Matadero.	558	36
TOTAL.		4507 46

DE CUYA SUMA CORRESPONDE Al Tesoro. 2103 96
A la provincia y municipio. 2104 36
Adicionadas. 299 11

TOTAL IGUAL. 4507 46
Córdoba 12 de Agosto de 1878—Vicente Lovato.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 1.º de Agosto de 1878. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiébradas.

53 cabezas de ganado vacuno.	10978
537 idem de lanar y cabrio.	6522
Total consumo.	17500
Movimiento de la Bolsa de Quiébradas.	Rls. Mrs.
Existencia a fin de la semana anterior.	9256 14
Ingreso obtenido en la presente.	1131 9

Existencia que resulta para la entrante. 10387 23
En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.
Córdoba 8 de Agosto de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de S. Miguel, por el alma del señor don Manuel Riobó y Ortiz, (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 reales.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de D. Manuel Riobó y Ortiz, en la iglesia del Convento de Santa Cruz, recibirán el estipendio de diez reales.

Segundo aniversario.
EL SEÑOR
DON JOSÉ DEL B. CISNEROS Y MONTESINOS
falleció el 16 de Agosto de 1876.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor el 16 del corriente, en la Iglesia Parroquial de S. Andrés, desde las seis, recibirán el estipendio de ocho reales.

Décimo aniversario.
EL ILMO. SEÑOR
DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA,
falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, el día 18 del corriente, recibirán el estipendio de diez reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo, mártir de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), por Don Cristóbal de Torres, en sufragio de sus difuntos.

—Ultimo día de solemne novena a Ntra. Sra. del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio a las oraciones: predicará el señor D. Manuel de Torres y Torres.

—Mañana a las oraciones dará principio en la Iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara una novena a Maria Santísima, Madre del Amor Hermoso, suplicándose la asistencia.

—En la Parroquial de San Juan y todos Santos (Trinidad), habrá solemnes cultos para honrar a la Santísima Virgen en la Santa Imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, que dejó en dicha Iglesia el Ilustre Rey San Fernando y a la que tanta devoción tuvieron nuestros padres: hoy 14 a las seis de la tarde habrá vísperas solemnes. Mañana a las ocho y media será la fiesta, predicando en ella el Sr. D. José Jerez y Caballero, y por la tarde a las siete se cantará el Rosario, concluyendo con la Salve y reserva.

—En la Iglesia de San Basilio se celebrará mañana a las diez una solemne función a Maria Santísima del Tránsito, en la que predicará el señor D. Baldomero Lorenzo y Leal.

—Mañana tendrá lugar en la Iglesia de San Pedro de Alcántara la Visita llamada de Siete Altares, por cuyo acto religioso hay concedidas muchas indulgencias por Su Santidad Pio IX.

—Mañana a las nueve y media se celebrará en el Convento de la Encarnacion una solemne función a Nuestra Señora de la Asuncion, por la comunidad de las Dueñas, siendo orador el Sr. D. Francisco de Paula Ortiz.

—Mañana a las diez se celebrará una solemne función a Ntra. Sra. del Tránsito en la Iglesia del suprimido convento de San Agustín, en la que predicará el R. P. D. Manuel Cermeno, de la Compañía de Jesus, y a las oraciones se verificarán solemnes cultos, con orquesta.

—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores habrá mañana a las cinco y media de la tarde bendicion papal, ganando indulgencia plenaria los que visiten referida Iglesia.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso y si el tiempo lo permite, se verificará una sorprendente CORRIDA DE TOROS AL ESTILO DE PORTUGAL en la tarde del jueves 15 de Agosto de 1878.

Se lidiarán cuatro hermosos toros de CINCO AÑOS de la renombrada ganadería de D. Segundo Bartolomé Medrano, vecino de Córdoba, siendo sorteados todos cuatro por la afamada cuadrilla de toreros portugueses y españoles, compuesta del inteligente y gran caballista caballero en plaza Don Juan Miguel Salgado, seis pegadores y cuatro indios bravos del Brasil, siendo estoqueados por el simpático espada Vicente Mendez, *El Pescadero*, de Madrid, acompañado de dos diestros del arte.

Ordres para la lidia.—Salida de la cuadrilla y a su vez del caballero en plaza Sr. Salgado, que egecutará sobre un hermoso caballo varias evoluciones en su paseo por el redondel y al saludar a la presidencia y al público. Este mismo individuo quebrará rejenci los a caballo en la forma que se usa en Portugal a los toros primero y tercero, en los que egecutarán los portugueses la suerte denominada de pega, consistiendo el mérito singular de aquella en sugetar la res hasta rendiría. Los cuatro indios bravos rejonarán a puerta de toril ó de gayola los toros segundo y cuarto, egecutando la primera suerte de rodillas esperando la salida de los toros, continuando por los portugueses la suerte llamada de pega. Los cuatro indios al hacer el paseo saldrán bailando el tango americano, que ha llamado la atención del público en cuantas plazas lo han egecutado. Después de hechas las suertes a cada uno de los cuatro toros, serán estoqueados por el arrojado diestro Vicente Mendez (*el Pescadero*).

PRECIOS.—Sombra. Palcos sin entrada, 60 rs.—Asientos de barandilla sin entrada, 6 rs.—Asiento de cajón sin id., 4 rs.—Entrada general, 6 rs.—Sol. Entrada general sin distincion de localidades, 4 rs.—Los niños que no escedan de siete años y militares sin graduacion entrarán dos con una entrada.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y la funcion dará principio a las cinco en punto.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 12 de Agosto de 1878.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Si no fuera por el pequeño movimiento precursor de las próximas elecciones provinciales, a las que se aprestan unos y otros para disputarse el triunfo donde quiera que se cuenta con elementos, nada seguramente podría comunicarse que mereciera la pena, puesto que todo cuanto se dice sobre proyectos de fusiones y convenios entre algunos bandos es obra de la fantasia y del deseo que sienten algunos de concluir con la situacion a toda costa, aunque tengan que hacerse sacrificios con ideas antitéticas, esperando cada cual ser despues el árbitro, y enmendar cualquiera falta que hoy se cometiera.

A Posada Herrera no parece se le haya podido convencer aun de la conveniencia de que entre en juego abandonando el propósito que formara hace alg un tiempo, y se indica hay empeño decidido en que se manifieste por algun hombre importante la necesidad de que se decida ahora, pues luego será tarde y se prescindiria de él en cualquiera combinacion. Este hombre parece escusado decir seria

centralista, cuyo grupo dicen ha sufrido alguna reciente decepcion, puesto que el marqués de Sierra Bullones, en quien cifraban sus esperanzas, no se muestra propicio a patrocinar banderas que tiendan a debilitar los dos grandes partidos dinásticos, y ha dado a entender lo útil que seria la disolucion del grupo que le halagara, para que cada cual se cobijara bajo el manto del bando que le fuera mas simpático, ayudando con su valer y experiencia no solo a fortalecerle, sino a suavizar ciertas asperezas entre todos, mision honrosa que le valdria los aplausos de los hombres de gobierno que comparten sus simpatías entre la libertad y el orden. Si esto es cierto, demostraria una vez mas el buen juicio del general Zabala.

El comité sagastino provincial de aqui acordó luchar, y nombró una comision que esta tarde ha conferenciado con Romero Robledo para pedirle un pequeño plazo a fin de hacer algunas rectificaciones en las listas. Ignoro el resultado, aunque se cree que la exigencia es algo tardía. Hubiéranlo hecho como en la capital del principado catalan en tiempo mas oportuno, y dado el espíritu del jefe del departamento de Gobernacion de evitar todo pretexto y complacer a partidos tan respetables como el constitucional, seguramente hubieran visto satisfechos sus deseos.

La partida levantada en Estremadura, despues de ser batida por las tropas, dejando en su poder diez y nueve hombres, de ellos algunos gefes y oficiales, se ha disuelto, presentándose algunos a indulto y huyendo unos pocos, con Vilarino, de la persecucion que se les hace.

No sé si debido a este resultado, se asegura que el presidente del consejo no regresará ya de Santa Agueda hasta fin de mes, y se dice visitará alguna de las capitales de las provincias vascas, como se indicó desde que emprendió el viaje.

Se dice como seguro que el rey no saldrá del Escorial hasta que se acuerde el regreso de la corte a esta villa, y se cree no se verificarán las grandes maniobras militares anunciadas para fin de verano en Burgos.

La reina Cristina tiene a su lado la mayor parte de su familia, entre otros la reina Isabel y los duques de Montpensier.

De los datos que se reciben respecto a la exposicion parisiense, resulta que España ha representado un importante papel, y que ha conseguido un respetabilísimo número de premios que demuestran los grandes adelantos que se han hecho desde 1867. Es verdad que la comision que preside el señor Santos trabaja sin descanso en defensa de nuestros intereses, procurando hacer conocer nuestros productos.

La Santa Sede ha concluido satisfactoriamente las negociaciones pendientes con el imperio alemán, y se cree que sus trabajos al mismo objeto con Rusia se verán tambien pronto coronados de un buen éxito.

No obstante haberse hecho saber que existe buena inteligencia entre Turquía y Austria, los insurrectos no se avienen de buen grado a que las tropas de esta potencia ocupen las provincias de Bosnia y Herzegovina, y se da a entender que esto es debido a ciertas sugestiones. Se espera un pronto término a las diferencias entre el Sultan y el rey de Grecia, que logrará ver ensanchadas sus fronteras.

Sigue el movimiento de alza en los fondos públicos, habiendo cerrado el consolidado a 13.55.—Bonos 80.—Amortizable 29.85.—Ferro-carriles 26.35.

El corresponsal.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—A la hora de cerrar nuestra edicion de provincias, están conferenciando con el ministro de la Gobernacion sobre asuntos electorales, los Sres. Balaguer, Moreno Benitez, conde de Rascon y Martinez Luna.

—Podrá suceder, a pesar de todos los anuncios, que el Sr. Posada Herrera no venga a Madrid hasta los primeros días de invierno, si viene.

—En el próximo mes de setiembre saldrán para Cuba los empleados que se han nombrado destinados a la administracion de aquella isla, con arreglo al plan del Sr. Elduayen.

—Seguimos creyendo por nuevas noticias de hoy, que S. M. el rey no saldrá este año del Escorial para ningun otro punto que no sea Madrid.

—La recompensa del alcalde de Plascencia sera probablemente una encomienda de Isabel la Católica, y se dará otra análoga al del Cañaveral.

—Las noticias de los periódicos ministeriales están contestes en que el presidente del Consejo de ministros señor Cánovas del Castillo no adelantará su regreso de Santa Agueda, como se habia dicho. Uno de los colegas a que aludimos cree que el Sr. Cánovas volverá a fines del mes actual, directamente, si bien es posible que pase un día en San Sebastian.

—Parece que el ministro de la Gobernacion no irá a tomar las aguas de Sobron, como se creia, sino que irá a Marmolejo.

—La reina Isabel, la duquesa de Montpensier y las demás hijas de la reina Cristina se hallan en el Havre, al lado de la augusta enferma. Esta ha llamado por telégrafo al rey D. Francisco, que se hallaba en el Pirineo tomando baños y ha acudido inmediatamente. La reina Isabel, que llegó ayer, saldrá mañana para Fontenay.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 12 de Agosto.
Consolidado, 13.50.
Bonos, 80.00.
Acciones del Banco de España, 224.00.

CÓRDOBA.
Trigo de 1.ª a 55 rs. fanega.—Id. de 2.ª a 52.—Id. de 3.ª a 48.—Cebada, de 28 a 32.—Escala a 22.—Habas castellanas a 42.—Idem morunas a 44.—Garbanzos de 1.ª a 200 rs. fanega.—Id. de 2.ª, 160.—Id. de 3.ª, 80.—Altramuzes a 20 rs. fanega.—Aceite en los molinos a 46 rs. arroba: en la ciudad a 58.—Carne de vaca a 44 cuartos libra.—Id. de carnero a 82.—Tocino a 46.—Harinas del país de 1.ª a 21 rs. arroba.—Id. id. de 2.ª a 20 1/2.—Id. id. de 3.ª a 19 1/2.—Lana vellon a 70.75 rs. arroba.—Id. lavada, 180.—Jabon de piedra a 38 rs. arroba.—Id. de 2.ª, 30.

CAMBIOS.
Madrid, 77 a 1 por 100 daño.—Sevilla 1 1/4.—Barcelona, 1 1/4 a 1 1/4.—Cádiz, 1 1/4 a 1 1/4.—Valencia, 1 1/4 a 1 1/2.—Murcia, 3/4.—G. da, 3/4.—Valladolid, 3/4.—Burgos, 3/4.—Laga, 1 1/4.—Zamora, 1.—Zaragoza, 3/4.—derilla por plata, 1 1/2 daño.—Centenes, 3/4 a 1 beneficio.

RANBLA.—Fanega de trigo, 50 rs.—Id. cebada, 28.—Id. de escaña, 19.—Id. de habas, 38.—Id. de alpiste, 40.—Id. de garbanzos, 70.—Arroba de aceite, 45.—Id. de aguardiente, 46.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, 4.75.—Id. de lanar, 3.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2.10 de la tarde, y llega a Sevilla a las 5.48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba a las 3.10 de la noche y llega a Sevilla a las 8.35 de la m.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47.20; tercera 28.40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a las 1.40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 6.25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12.04 de la n. (mixto.)

DE SEVILLA A CÁDIZ.

Habrán tres trenes diarios. El primero sale de Sevilla a las 7.35 de la mañana y llega a Cádiz a las 12.50 de id.

El segundo, que conduce el correo, sale de Sevilla a las 6.16 de la tarde y llega a Cádiz a las 10.30 de la noche.

El tercero, mercancia, sale de Sevilla a las 8.15 de la mañana y llega a Cádiz a las 8.17 noche.

DE CÁDIZ A SEVILLA.

Habrán tres trenes diarios. El primero, que conduce el correo, sale de Cádiz a las 5.15 de la mañana y llega a Sevilla a las 9.36 de idem.

El segundo sale de Cádiz a las 3.45 de la tarde y llega a Sevilla a las 8.58 de la noche.

El tercero, mercancia, sale de Cádiz a las 5.25 de la mañana y llega a Sevilla a las 5.30 de la tarde.

Precios: Primera clase, 70.75 rs.; segunda, 51.50; tercera, 30.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2.30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8.30 de la noche. De Málaga, sale a las 7.15 de la mañana, llegando a Córdoba a las 1.15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3.50 de la mañana, y llegará a Málaga a las 11.44 de la mañana. De Málaga, sale a las 4 de la tarde y llega a Córdoba a las 11.56 de la n.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

2. SALUDA TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la tos, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castletuna, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuard Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catodrático Wurzer.

Cura núm. 65311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señorial: gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 78364. del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor vómitos.

Cura núm. 68471. Sr. Bachi... en teología y cura párroco... Castelli, de agotamiento... á la edad de ochenta y...; la «Revalenta» le... rejuvenecido, «predico, con... visito enfermos, hago via... á pié bastante largos, y... que mi memoria é inteli... no flaquean.»

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 reales; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 reales.

«La Revalenta al Chocolate» produce las buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea cuatro cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de la Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Arrendamiento. Desde San Miguel, 29 de Setiembre de 1878, se arrienda el coto para caza mayor y menor de las dehesas Mesas del Fiel y de las Piedras, Cañadillas y Batanejos, con todos sus agregados, compuesto de 2481 fanegas, 2 celemines y 2 cuartillos de tierra, en el término de Hornachuelos, con dos casas de nueva construcción enclavadas en los estremos de las dehesas: cuyo arrendamiento tendrá lugar en subasta privada el 5 de Setiembre de 1878, en las casas y despacho de su Administrador D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12, en Córdoba, bajo la renta y condiciones del pliego que podrá examinar quien tenga interés en la licitacion; advirtiéndose que desde el día que empiece el contrato dejará de haber ganado cabrio en dichos terrenos. s 8-5

Almoneda. En la calle del Baño de San Pedro núm. 8 se hace desde diez de la mañana hasta cuatro de la tarde. 4-4

Baños sulfurosos de Carratraca

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se espnde á precios muy baratos en elegantes frascos azules, una composicion concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de «Carratraca, Archena, Chiclana» y otros análogos, como está probado por la esperiencia de muchos años.

SALES MARINAS en paquetes para la preparacion, en casa, de los baños de mar.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes, y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES

PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON

Con Bismulho y Magnesia.

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los Mailes de estomago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos, regularizan las Funciones del estomago y de los intestinos.—Pastillas, 12 reales.—Polvos, 24 reales.—Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehúsan los frascos cuyos etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma de Bethan.

La hay de venta de vellon y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 Y 16.



Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Direccion general de España y Portugal, calle Serrano 34.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz. San Juan 32.	Huelva. Concepcion 12.
Barcelona. P. del Angel Boria 1.	Lérida. San Antonio 9.
Bilbao. Arenal 18.	Madrid. Carretas 35.
Cádiz. Columela 20.	Málaga. Duque de la Victoria 1.
Córdoba. Ayuntamiento 14 y 16.	Palma. Bolseria 3.
Coruña. Real 18.	Sevilla. O'Donnell 5.
Gerona. Plaza de la Constitucion 10.	Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su circulo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs. y 80 cénts. la docena, y sueltas, 40 cénts. Carretes de 500 yardas un real y 60 cénts. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico.

Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la libreria de este periódico.

Traspaso. Desde el día se hace de la tienda especeria calle de la Concepcion número 41.

También se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos. s 4-3

Mesa. Se vende una de caoba maciza, de dos varas y pulgada de largo por una y cuartillo de ancho, con los pies torneados y con sus correspondientes tornillos. Puede verse en la calle de la Zapateria vieja núm. 7. 4-3

Arrendamiento. La casa calle del Realejo núm. 84 se arrienda desde el día. La llave se encuentra en la Libreria del DIARIO. s 4-3

8 Calle DAUPHINE en PARIS

BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTIGA
C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido, es el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya pureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cierriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, eserófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon á que sufren de constipados, toses é trastornos, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 68, Oxford-street, Londres.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Capsules Moches

Coracion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun cuando se viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Rousset, COTTE, DESRILLES, quirúrgicos principales é encarrados especialmente en los hospitales de París del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules Moches se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

Venta. En la casa número 6 calle de Siete Rincones, se vende una cama grande de cajon, una prensa para copiar cartas y otros efectos. 4-2

Subasta. El día 22 del presente mes y hora de doce á dos de su tarde se verificará extrajudicialmente la de las fincas urbanas que á continuacion se expresan, pertenecientes á la Testamentaria del difunto señor D. Eduardo Altuna; cuyo acto tendrá lugar en las casas que habitó dicho señor, calle Puerta del Osario núm. 12, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma.—Una casa núm. 33, Plazuela de Frias.—Otra id. núm. 21 Callejas de Alcantara.—Un granero núm. 27 calle del Osario.—Una casa núm. 4 plazuela de Chirinos.—Otra idem núm. 42 calle de San Pablo.—Otra id. núm. 25 calle de Isabel segunda.—Otra id. núm. 1.º calle de la Palma.—Otra id. número 23 calle mayor de Santa Marina.—Otra id. Altillo Campo de la Verdad núm. 6.—Otra id. número 33 y 35 calle de la Concepcion.—Otra id. núm. 37 de la misma calle.—Otra id. número 184 calle Mayor de San Lorenzo, y la casa principal núm. 12 calle del Osario, ó plazuela de Frias. 6-4

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el día. En la número 2 calle José Rey se contrata. 4-3

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, asi como de una tinaja con aceitunas. Aladrosos 7, darán razon. s 4-3

Arrendamiento. En su basta privada que tendrá lugar á las doce del día cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganan. Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla, Puentezuola, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegallinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones núm. 12. s 8-2

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almanzor núm. 58, y se venden los dos establecimientos uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán. 4-2

Pérdida. La persona que sepa el paradero de una perra pequeña color canela con algunas manchas, se servirá avisar á la calle del Liceo núm. 50 y se gratificará. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles. s 4-2

Arrendamiento. Se hace de media casa ó de algunas habitaciones en la calle de José Rey núm. 14: en la misma se trata. s 4-2

Materiales. Se venden ladrillos, medios, mampuestos, canales y leña, todo á precios arreglados. Se tratará calle Morillos 2, Obra. s 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora núm. 14, inmediata al correo. Informarán en la libreria del DIARIO. s 4-1

Dehesa de Quemadillas. Se venden 140 alamos blancos que se cortarán en la menguante de Agosto del presente año. Para tratar, con D. Rafael de Florez, Encarnacion, 6. 4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Libreria del DIARIO.

Don Ramon Rojas del Pozo, CIRUJANO DENTISTA, que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-8

Libro de Matricula y clasificacion, impreso y rayado según el plan vigente; encuadernado en holandesa, cada uno 24 reales. Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandés 24 reales. Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales. Se venden en la libreria de este periódico.

Vinagre. Se vende de yema superior, en la calle de Santa Maria de Gracia núm. 106. 4-4

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Libreria del DIARIO informarán quien es el dueño.

La «Union» Compañia general española de Seguros contra Incendios y Maritimos. La representa en esta provincia D. Nicolás Laborde: oficina calle del Silencio, hoy Torres-Cabrera, núm. 5. s 4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. 4-3

Ayuda de renta. La familia á quien convenga subarrendar una ó dos habitaciones de su casa á un matrimonio solo, sirvase dar el aviso para tratar, á la tienda de Máquinas de Coser, calle Ayuntamiento n.º 4. s 4-3

Patatas. Se venden de secano, procedentes de la sierra, finas y de exquisito gusto, pudiendo guardarlas todo el año sin podrirse. S. Juan 7. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa sin número, calle San Eulogio. En la calle de Pescadores núm. 7, darán razon. 4-1

Pérdida. En la noche del 8 del actual se han estraviado dos trapenses de cruzó por las calles de Pedregosa, Pierna, Argote, plazuela de San Felipe, Tesoro, plazuela de la Trinidad á la calle de las Campanas: la persona que los hubiera encontrado se servirá entregarlos en la de Pedregosa, núm. 24, y se gratificará. s 4-1

Aceitunas. Se venden aladas manzanilla buena, por fanegas á 48 rs. y por celemines á 4; y tres tinajas, en la calleja junto al Huerto de San Pablo núm. 19. s 4-1

Pérdida. Desde la Jueves al hospital de Agudos se estravió el Domingo 11 un botón de oro con esmeraldas. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la casa número 1 calle de Romero, recibirá una gratificacion. s 4-1

Brek. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballeria menor; puede servir para niños y personas mayores está montado sobre cuatro muelles; tiene asientos para seis personas mayores, y puede verse en el taller de carpinteria de D. Antonio Luque, plazuela de la Compañia núm. 5: para su ajuste calle del Liceo núm. 13. s 4-1

Sulfato de quinina inglés. Se acaba de recibir directamente de la acreditada fabrica de Howards etc. Sons «Stratford» en las farmacias de Marin y Avilés. s 4-1